
　

新
年
度
予
算
等
を
審
議
す
る
三
月
定

例
会
も
終
り
ま
し
た
。
一
般
会
計
予
算

総
額
百
〇
六
億
四
千
四
百
万
円
と
、
前

年
度
比
マ
イ
ナ
ス
１
．
３
％
と
ほ
ぼ
同

額
の
予
算
規
模
を
確
保
す
る
こ
と
が
出

来
ま
し
た
。

　

財
源
不
足
を
補
う
た
め
様
々
な
努
力

工
夫
も
さ
れ
ま
し
た
が
、
財
源
確
保
が

難
し
く
、
昨
年
か
ら
の
引
き
続
き
の
第

一
中
学
校
改
築
工
事
や
川
の
駅
新
築
工

事
が
主
な
も
の
と
成
っ
て
い
ま
す
。

　

我
々
新
星
会
で
は
、
議
会
で
の
質
疑

を
と
お
し
て
、
縮
小
・
削
減
だ
け
で
は

市
民
の
気
持
ま
で
し
ぼ
ん
で
し
ま
う
の

で
は
な
い
か
と
危
惧
し
、
メ
リ
ハ
リ
の

つ
い
た
施
策
の
執
行
を
求
め
て
き
ま
し

た
。
確
か
に
、
い
ま
今
の
生
活
も
大
変

で
あ
る
こ
と
は
認
識
し
て
い
ま
す
。
だ

か
ら
こ
そ
、
明
日
に
つ
な
が
る
施
策
に

も
投
資
を
す
べ
き
で
は
な
い
か
と
考
え

て
い
ま
す
。

　

新
年
度
か
ら
は
、
指
定
管
理
者
制
度

が
導
入
さ
れ
る
施
設
が
あ
り
ま
す
。
中

で
も
、
キ
ャ
ピ
タ
ル
ホ
テ
ル
と
黒
崎

仙
峡
温
泉
に
は
期
待
し
た
い
と
思
い
ま

す
。 三

月
定
例
会
を
終
え
て

新
星
会
会
長　

松
野
榮
雄
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松
野　

三
月
議
会
ご
苦
労
様
で
し
た
。
新
年

度
予
算
を
は
じ
め
、
多
く
の
議
案
が
あ
り
、

特
に
特
別
職
の
報
酬
に
つ
い
て
な
ど
二
件
に

つ
い
て
は
修
正
案
の
提
案
な
ど
本
当
に
お
疲

れ
様
で
し
た
。
新
星
会
か
ら
は
福
田
議
員
、

西
條
議
員
、
佐
藤
信
一
議
員
が
一
般
質
問
に

立
ち
中
里
市
長
と
議
論
を
交
わ
し
た
わ
け
で

す
が
、
特
に
佐
藤
議
員
は
農
業
振
興
の
面
か

ら
営
農
指
導
セ
ン
タ
ー
の
あ
り
方
な
ど
に
つ

い
て
提
案
を
さ
れ
て
い
ま
し
た
。
市
内
経
済

に
な
か
な
か
元
気
を
取
り
戻
せ
な
い
現
在
に

お
い
て
、
基
幹
産
業
の
ひ
と
つ
で
あ
る
農
業

の
元
気
を
取
り
戻
す
こ
と
も
大
切
で
は
と
お

っ
し
ゃ
っ
て
い
ま
し
た
が
、
詳
し
く
話
し
て

い
た
だ
け
ま
す
で
し
ょ
う
か
。

佐
藤　

自
分
が
農
業
を
行
っ
て
い
る
か
ら
だ

け
で
は
な
く
、
農
業
士
と
し
て
市
内
ば
か
り

で
な
く
、
県
内
様
々
な
地
区
の
農
業
を
営
む

仲
間
と
意
見
交
換
を
し
て
い
く
う
ち
に
、
当

市
に
は
農
業
を
産
業
と
し
て
発
展
さ
せ
え
る

社
会
基
盤
の
整
備
が
な
さ
れ
て
い
る
こ
と
を

感
じ
た
わ
け
で
す
。
当
局
で
は
三
月
議
会
に

「
農
業
振
興
対
策
室
」
を
設
置
す
る
条
例
を

提
案
さ
れ
ま
し
た
。
Ｊ
Ａ
陸
前
高
田
市
農
協

と
農
業
改
良
普
及
セ
ン
タ
ー
と
一
緒
に
な
っ

て
農
業
の
振
興
に
取
り
組
む
と
の
こ
と
で
、

大
変
す
ば
ら
し
い
提
案
だ
と
思
い
ま
す
。
市

内
の
農
業
は
、
北
上
川
流
域
地
域
と
違
っ
て

稲
作
を
中
心
と
し
た
大
規
模
農
業
に
は
適
さ

な
い
わ
け
で
す
が
、
気
候
や
風
土
な
ど
他
地

域
に
勝
る
と
も
劣
ら
な
い
環
境
が
あ
る
わ
け

で
す
。
こ
の
、
陸
前
高
田
な
ら
で
は
の
特
色

を
活
か
し
た
農
業
を
、
生
産
技
術
か
ら
販
売

ま
で
一
貫
し
た
形
で
展
開
で
き
る
プ
ロ
ジ
ェ

ク
ト
と
し
て
今
回
の
「
農
業
振
興
対
策
室
」

を
捉
え
て
い
ま
す
。
販
売
も
各
地
域
の
産

直
を
は
じ
め
高
田
松
原
物
産
館
に
あ
る
採
れ

た
て
ラ
ン
ド
な
ど
、
皆
さ
ん
一
生
懸
命
頑
張

っ
て
お
り
、
成
果
も
着
実
に
上
げ
て
き
て
い

る
と
こ
ろ
で
す
。
こ
の
よ
う
な
流
れ
を
加
速

さ
せ
る
た
め
に
も
「
農
業
振
興
対
策
室
」
に

期
待
し
て
い
る
と
こ
ろ
で
す
。
た
だ
、
な
ぜ

営
農
指
導
セ
ン
タ
ー
と
い
う
立
派
な
施
設
が

あ
り
な
が
ら
こ
れ
を
フ
ル
活
用
し
な
い
の
か

と
い
う
点
に
疑
問
を
持
っ
て
い
る
と
こ
ろ
で

す
。
新
規
就
農
者
の
育
成
を
中
心
に
据
え
、

農
産
物
の
生
産
実
証
か
ら
加
工
に
い
た
る
ま

で
様
々
な
役
割
を
期
待
さ
れ
て
い
た
の
で
す

が
、
研
修
生
の
確
保
に
苦
労
さ
れ
て
い
る
な

ど
、
そ
の
運
営
は
当
初
の
目
論
見
か
ら
大
き

く
外
れ
て
き
ま
し
た
。
中
里
市
長
は
、
市
民

農
園
と
し
て
農
業
に
興
味
を
持
っ
て
も
ら
う

の
も
ひ
と
つ
の
方
法
と
し
て
お
り
ま
す
が
、

産
業
振
興
と
い
う
本
来
の
形
に
戻
っ
て
い
た

だ
き
た
い
と
考
え
て
お
り
ま
し
た
。
今
回
の

「
対
策
室
」こ
そ
営
農
指
導
セ
ン
タ
ー
に
置
き
、

そ
の
力
を
十
二
分
に
発
揮
し
て
、
本
市
農
業

を
食
え
る
産
業
ま
で
近
づ
け
る
役
割
を
発
揮

し
て
い
た
だ
き
た
い
と
思
っ
て
お
り
ま
し
た

が
、
諸
事
情
に
よ
り
横
田
町
の
Ｊ
Ａ
農
産
部

内
に
設
置
す
る
と
さ
れ
、
戸
惑
い
を
覚
え
て

お
り
ま
す
。

松
野　

そ
う
で
す
ね
。米
崎
町
浜
田
地
区
は
、

営
農
指
導
セ
ン
タ
ー
を
中
心
に
、
県
の
南
部

園
芸
研
究
室
や
農
業
生
産
法
人
ア
グ
リ
ラ
ン

ド
高
田
な
ど
が
張
り
付
き
、
本
市
農
業
の
モ

デ
ル
的
な
地
域
で
あ
り
、
実
証
圃
場
も
確
保

で
き
る
な
ど
施
設
設
備
な
ど
と
あ
わ
せ
最
高

の
立
地
条
件
だ
と
私
も
感
じ
ま
す
。　

さ
て
、
西
條
議
員
は
市
長
の
政
治
姿
勢
に
つ 営農指導センターでの農業指導

確保と
地場産業の振興を
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い
て
度
々
取
り
上
げ
て
こ
ら
れ
ま
し
た
ね
。

西
條　

三
月
定
例
会
で
は
、
市
長
の
政
治
姿

勢
に
つ
い
て
重
点
を
置
い
て
質
問
を
し
ま
し

た
。
中
里
市
長
は
選
挙
公
約
に
掲
げ
た
も
の

の
う
ち
、
タ
ラ
ソ
施
設
の
建
設
中
止
、
市
長

報
酬
の
引
き
下
げ
、
国
保
税
の
引
き
下
げ
と

実
行
し
た
部
分
も
確
か
に
あ
り
ま
す
が
、
直

面
し
た
部
分
、
言
い
換
え
れ
ば
目
に
見
え

る
部
分
だ
け
の
実
行
に
と
ど
ま
っ
て
い
る
の

で
は
な
い
か
と
疑
問
に
思
っ
て
い
た
か
ら
で

す
。
市
長
と
し
て
陸
前
高
田
市
の
ま
ち
づ
く

の
方
向
性
を
示
す
と
か
、
長
期
に
わ
た
っ
て

地
道
に
努
力
し
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
課
題
に

つ
い
て
は
方
向
性
を
示
さ
な
い
、
場
当
た
り

的
な
市
政
運
営
を
行
っ
て
い
る
の
で
は
な
い

か
と
感
じ
て
い
ま
す
。具
体
的
な
例
と
し
て
、

今
後
五
年
間
の
施
政
執
行
の
機
軸
と
も
言
う

べ
き
、
市
総
合
計
画
後
期
計
画
が
ま
だ
出
来

て
い
な
い
。
本
当
な
ら
四
月
一
日
か
ら
執
行

さ
れ
る
十
八
年
度
予
算
は
、
新
た
し
い
基
本

計
画
に
基
づ
い
て
予
算
化
さ
れ
た
も
の
を
執

行
す
べ
き
も
の
で
す
が
、
計
画
自
体
が
二
月

末
に
な
っ
て
や
っ
と
審
議
会
に
諮
問
さ
れ
、

現
在
に
至
っ
て
も
我
々
議
会
に
対
し
て
さ
え

公
表
さ
れ
て
い
な
い
の
が
現
実
で
す
。
確
か

に
、
財
政
運
営
の
見
通
し
に
確
固
た
る
物
が

な
い
現
状
で
は
厳
し
い
も
の
が
あ
る
と
は
思

い
ま
す
が
、
市
長
と
し
て
ま
ち
づ
く
り
の
方

向
性
を
市
民
に
示
す
と
い
う
大
き
な
責
務
を

き
ち
ん
と
果
た
す
べ
き
で
は
な
い
か
と
考
え

て
い
ま
す
。

　

ま
た
、
本
市
だ
け
で
即
効
性
の
あ
る
施
策

を
展
開
で
き
る
か
と
い
う
と
難
し
い
課
題
で

す
が
、
取
り
組
ま
な
く
て
は
い
け
な
い
課
題

と
し
て
景
気
浮
揚
対
策
が
あ
り
ま
す
。
こ
れ

に
対
し
て
も
明
確
な
姿
勢
が
見
え
な
い
の
が

残
念
で
す
。
同
僚
の
福
田
議
員
も
よ
く
発
言

し
て
い
ま
す
が
、
雇
用
の
場
の
確
保
に
対
し

て
息
の
長
い
活
動
が
必
要
だ
と
私
も
思
っ
て

い
ま
す
。
財
政
が
厳
し
い
か
ら
縮
小
・
削
減

と
の
考
え
だ
け
で
は
な
く
、
ま
ち
の
活
性
化

に
は
、
将
来
に
対
す
る
投
資
と
い
う
考
え
方

も
必
要
で
は
な
い
か
と
考
え
て
い
ま
す
。
中

里
市
長
に
は
、
リ
ー
ダ
ー
と
し
て
の
姿
勢
を

示
し
正
面
か
ら
議
論
し
て
も
ら
い
た
い
と
思

い
ま
す
。

松
野　

福
田
議
員
も
市
が
行
う
べ
き
大
き
な

仕
事
と
し
て
働
く
場
の
確
保
を
提
言
さ
れ
て

き
ま
し
た
ね
。

福
田　

市
の
活
力
は
や
は
り
人
だ
と
思
う
ん

で
す
よ
ね
。
そ
の
た
め
に
は
、
こ
こ
で
暮
ら

せ
る
だ
け
の
経
済
力
を
手
に
入
れ
な
け
れ
ば

な
ら
な
い
の
で
は
な
い
か
と
の
考
え
方
か
ら

働
く
場
の
確
保
、
特
に
雇
用
の
場
の
創
出
に

は
力
を
入
れ
な
け
れ
ば
な
ら
な
い
課
題
だ
と

思
っ
て
い
ま
す
。
継
続
し
て
、
雇
用
の
場
の

確
保
を
言
い
続
け
て
き
ま
し
た
が
、
こ
れ
は

私
だ
け
で
は
な
く
市
民
の
多
く
が
望
ん
で
い

る
こ
と
だ
と
思
い
ま
す
。
一
般
質
問
で
も
話

し
ま
し
た
が
、
新
成
人
の
ア
ン
ケ
ー
ト
を
見

る
と
、
毎
年
で
す
が
「
陸
前
高
田
が
好
き
だ

たくさんの市民で盛り上がった産業祭り

雇用の
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か
ら
、
高
田
に
帰
っ
て
き
て
仕
事
を
し
た

い
」
と
答
え
て
い
る
新
成
人
が
と
て
も
多
い

ん
で
す
よ
。
望
ん
で
、
都
会
へ
就
職
し
て
い

る
の
で
は
な
い
の
で
す
。
市
内
や
周
辺
に
働

く
場
が
あ
っ
た
ら
、
地
元
で
生
活
し
た
い
と

思
っ
て
い
る
の
が
本
音
で
は
な
い
で
し
ょ
う

か
。
家
族
も
ま
た
そ
れ
を
望
ん
で
い
る
の
で

は
な
い
で
し
ょ
う
か
。
私
は
、
今
ま
で
の
経

験
か
ら
西
條
さ
ん
と
同
じ
よ
う
に
働
く
場
の

確
保
の
た
め
に
投
資
が
必
要
だ
と
思
っ
て
い

ま
す
。
自
動
車
関
連
産
業
が
集
積
し
つ
つ
あ

る
北
上
川
流
域
の
市
町
村
と
比
べ
企
業
進
出

の
条
件
が
か
な
り
厳
し
い
の
が
現
状
で
す
。

だ
か
ら
こ
そ
、
市
民
の
合
意
を
得
て
、
企
業

が
立
地
し
や
す
い
条
件
整
備
が
必
要
だ
と
考

え
て
い
ま
す
。
働
く
場
が
で
き
る
こ
と
に
よ

っ
て
、
商
業
や
農
漁
業
に
も
様
々
な
経
済
効

果
が
発
生
す
る
と
予
測
さ
れ
ま
す
の
で
、
い

ま
今
の
生
活
を
守
る
こ
と
に
加
え
、
働
く
場

の
確
保
に
向
け
た
戦
略
的
な
考
え
方
も
併
せ

持
つ
こ
と
が
大
切
だ
と
考
え
て
い
ま
す
。

　

特
に
、
本
市
は
他
の
沿
岸
地
域
と
違
い
有

効
利
用
で
き
る
土
地
を
多
く
有
し
て
い
る
こ

と
を
活
用
す
べ
き
だ
と
考
え
て
い
ま
す
。
そ

の
た
め
に
は
、
点
と
し
て
の
陸
前
高
田
市
で

は
な
く
他
の
工
業
地
域
と
、
線
と
し
て
結
び

機
能
で
き
る
よ
う
な
道
路
や
情
報
イ
ン
フ
ラ

の
整
備
に
つ
い
て
県
を
は
じ
め
様
々
な
自
治

体
と
連
携
し
た
事
業
を
行
う
こ
と
も
急
務
だ

と
考
え
ま
す
。

松
野　

そ
う
で
す
ね
。
陸
前
高
田
の
持
つ
メ

リ
ッ
ト
を
ど
の
よ
う
に
活
用
す
る
か
と
い
う

こ
と
が
大
切
だ
と
私
も
感
じ
ま
す
。
さ
て
、

小
松
議
長
は
、
今
ま
で
の
議
会
を
振
り
返
っ

て
我
々
は
ど
の
よ
う
な
議
員
活
動
が
こ
の
ま

ち
の
発
展
の
た
め
に
必
要
だ
と
お
考
え
で
し

ょ
う
か
。

小
松　

議
長
と
し
て
の
立
場
上
な
か
な
か
議

論
に
参
加
で
き
ま
せ
ん
が
、
今
年
か
ら
市
の

施
設
に
指
定
管
理
者
制
度
が
導
入
さ
れ
ま
し

た
が
、
私
は
産
業
振
興
の
観
点
か
ら
こ
の
制

度
の
運
用
に
期
待
し
て
お
り
ま
す
。
枠
の
中

で
す
け
ど
、
管
理
者
に
裁
量
権
が
与
え
ら
れ

た
と
言
う
こ
と
は
、
企
画
と
努
力
次
第
で
は

大
き
な
地
域
産
業
の
創
出
に
つ
な
が
る
の
で

は
と
感
じ
て
い
ま
す
。

　

ま
た
、
個
人
的
な
考
え
方
と
し
て
聞
い
て

い
た
だ
け
れ
ば
と
思
い
ま
す
が
、
三
月
定
例

会
で
は
、
当
局
提
出
提
案
に
対
し
議
員
か
ら

修
正
案
が
提
出
さ
れ
、
慎
重
な
議
論
が
交
わ

さ
れ
ま
し
た
。
こ
れ
は
、
と
て
も
良
い
こ
と

だ
と
感
じ
ま
し
た
。
そ
れ
ぞ
れ
の
考
え
方
を

主
張
し
な
が
ら
議
論
を
重
ね
る
。
当
局
の
考

え
方
と
は
違
っ
た
見
方
か
ら
、
市
政
に
参
画

す
る
も
の
と
し
て
責
任
を
持
っ
て
提
案
を
行

う
。
修
正
案
に
限
ら
ず
、議
員
発
議
と
し
て
、

様
々
な
考
え
方
を
提
案
議
論
し
て
い
た
だ
く

こ
と
が
、
議
会
の
活
性
化
に
つ
な
が
る
の
で

は
と
感
じ
て
い
ま
す
。
そ
の
中
で
少
し
だ
け

注
文
が
あ
る
の
で
す
が
、
私
た
ち
の
会
派
で

も
な
か
な
か
出
来
か
ね
て
い
ま
す
が
、
市
民

の
中
に
入
り
、
市
民
の
声
を
聴
く
こ
と
、
例

え
ば
地
域
座
談
会
や
ミ
ニ
集
会
、
市
政
報
告

会
な
ど
を
積
極
的
に
行
い
、
議
員
と
し
て
の

活
動
を
も
う
少
し
市
民
か
ら
目
に
つ
く
よ
う

な
こ
と
が
少
し
不
足
し
て
い
る
の
で
は
な
い

か
と
感
じ
て
い
ま
す
。
議
員
個
々
と
し
て
は

様
々
な
活
動
を
さ
れ
て
い
る
と
思
い
ま
す
の

で
、
私
が
申
し
た
い
の
は
せ
っ
か
く
の
会
派

で
す
の
で
、
会
派
と
し
て
な
に
か
さ
れ
て
は

と
思
っ
て
お
り
ま
す
。

松
野　

ご
指
摘
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま

す
。
地
域
座
談
会
や
ミ
ニ
市
政
報
告
会

も
議
論
に
は
上
る
の
で
す
が
、
な
か
な
か

出
来
か
ね
て
い
ま
す
ね
。
今
年
は
少
し
具

体
的
に
検
討
し
て
み
る
こ
と
に
し
ま
し
ょ

う
。
陸
前
高
田
市
発
展
の
た
め
に
頑
張
り

ま
し
ょ
う
。

新成人の多くが残れるような町に

指定管理者制度が導入された黒崎仙峡温泉
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１７年９月定例会

１　第一次産業の振興について
　（１）地産地消運動の展開の中で、生産　 　
　　現場や流通組織の立ち上げをどのよ　
　　うに指導していくのか。
　（２）環境に配慮した地域循環システム
　　の構築については、どのような考えで進めていくのか。
　（３）援農システムと農作業受委託とが連動した支援が必要と
　　思うがどうか。
　（４）観光と第一次産業との結びつきによる活性化が必要と思
　　うが、どのように進めようとしているのか。
２　市政運営について
　（１）財政運営が厳しい中で、「あれとこれと」と言っているが、
　　何が重要と思っているのか。
　（２）現在策定中の市総合計画後期基本計画の進ちょく状況は
　　どうか。
　（３）市長自身、陸前高田市の将来ビジョンをどのように考え
　　ているのか。

１８年３月定例会

１　林業の振興について
　（１）このほど創設された森林づくり県民税の導入に伴い、そ
　　の運用について岩手県では市町村や関係団体等の意見を聞き
　　ながら進めていくとの考えを示している。本市ではこれをど
　　のように受け止めているのか。
　（２）今後の林業振興を図る上で、森林組合等とどのような協
　　議を進めていくのか。
　（３）山林所有者や生産組合等が将来に向けて少しでも希望が
　　持てる林業経営を行うために、どのような支援と施策が必要
　　と思うか。
２　農業振興について
　（１）国の農業経営基盤強化促進法の一部改正により、市町村
　　においても基本的な構想の見直しが打ち出されているが、今
　　後どのように進めていくのか。
　（２）担い手不足や農業従事者の高齢化に伴い、岩手県では新
　　規就農相談センター等の主催により「新農業人フェアＩＮ岩
　　手」を開催しているが、その陸前高田版を検討してはどうか。
　（３）市、農協、普及センターでは共同で農業振興対策室を設
　　置し、地域農業の振興を図るとしているが、市総合営農指導
　　センターの役割との整合性をどのように考えているのか。
３　市政運営について
　（１）基本構想において「健康で文化の薫る海浜・交流都市」　
　　をめざす本市にとって、今後のまちづくりをどのように進め
　　るのか。
　（２）市長の任期は１年を切ったが、これまでの施策をどのよ
　　うに総括しているのか。また、どのような考えをもって今後
　　の市政運営を進めていく考えか。

１７年９月定例会

１　市長の政治市政について
　 　（１）今回の総選挙の結果、「三位一体　　

改革」の推進により、地方分権が一層
加速すると思われるが、そのことを受
けて、当面自立を掲げている市長は、　

　　陸前高田市にどのような影響があると思うか。
　（２）市長の任期は来年度中であるが、これまでの市長公約の
　　達成度はどうか。また、来年度予算編成の重要ポイントは何
　　か。市長は、残された任期中に新たな政策を打ち出す考えは
　　あるのか。
２　高校再編について
　（１）市では、高田高校の商業科（情報処理科）の課題にどの
　　ように対処するつもりか。
　（２）広田水産高校の入学制に学費の補助を行ってきたが、統
　　合後もこの制度を持続すべきと思うがどうか。
　（３）広田水産高校の施設の利活用については、今後、県で設
　　置すると思われる整備検討委員会で話し合われると思われる
　　が、市の考え方はどうか。
３　陸前高田地域振興株式会社の経営状況について
　（１）第１７期の決算では赤字を計上したが、第１８期の赤字
　　削減対策はどうか。また、市長は、第１７期の決算を受けて、
　　不退転の決意で経営改善に当たるとしているが、その決意の
　　内容はどうか。
　（２）地域振興株式会社の筆頭株主として、また、取締役会長
　　としての責任はどうか。
　（３）キャピタルホテルの一部の改修が行われたようだが、ど
　　こを、どんな理由で改修したのか。また、今後急がれる改修
　　箇所と規模はどの程度か。

１８年３月定例会

１　市長の政治姿勢について
　（１）市長は、今任期中にめざした政策・施策を最終年度中に
　　完成できるのか。また、市総合計画後期基本計画の諮問の時
　　期は遅いのではないか。
　（２）市内経済は大変疲弊している。景気浮揚対策が他力本願
　　では未来の夢や希望は見えてこない。市内各産業の元気をど
　　のように喚起させるのか。
　（３）特別職職員の報酬を来年度も引き下げる計画のようだが、
　　報酬等審議会ではどのような議論がなされたのか。また、一
　　般職職員給与の引き下げもあるようだが、職員組合との合意
　　により市として得るものは何か。
２　新合併構想について
　（１）岩手県が示した新合併構想での気仙広域圏案をどのよう
　　に受け止めているのか。
　（２）近隣市町の首長は色々コメントを出しているが、市長は
　　その意向を把握しているのか。また、その後こちらからコン
　　タクトを取ったことがあるのか。
３　防災について
　（１）本市の「日本海溝・千島海溝周辺型地震に係る地震防災
　　対策の推進に関する特別措置法」に対する対応はどうか。ま
　　た、地区懇談会における要望を受け、どう対応したのか。
　（２）木造住宅耐震診断支援事業の計画はどのような内容にな
　　っているのか。

佐藤信一議員西條　廣議員

　議会報告 前号以降の定例会で行った　
一般質問をお知らせします。
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17 年 6月議会

１　キャピタルホテルの経営状況について
　ホテルの経営状況については、先の議会等で赤字経営状況で
あるとの 17期途中の状況が報告されているが、ほぼ決算が固
まった現在においての経営状況について
　（１）今期の決算状況はどうか。
　（２）トップセールス等の経営に携わる方々が率先して、営
　　業行為を行う姿勢が必要との議論がされていたが、営業成
　　績改善のための方策はどのようなものを行っているのか。
　（３）現在の経営状況等から鑑み、観光交流センターの設置
　　目的を十分果たしていると考えているか。
２　行財政改革プログラムについて
　本年度予算から、行財政改革プログラムが実施に移されたが
その影響はどうか。
　（１）歳出の抑制から予算の削減がされ、市民に対し協働と
　　の精神の下、様々な協力を求めているが、全てに対しコン
　　センサスを得ることは難しいと思うが、周知し理解を得る

　　ことが必要と考えるがどのような形
　　で理解を得る努力をしているか。
　（２）計画を上回る形で始まったプロ
　　グラムであるが、進捗状況を見な
　　がらプログラムの見直しを行う考
　　えはあるか。
　（３）あわせて、機構改革がされたが
　　課の配置等について市民から見ると
　　利便が向上されたとはいえないと感
　　じているが今後改善する計画はある
　　のか。また、新たな雇用の場の確保に非常に重要と考える
　　企業誘致や企業支援に係る体制が弱体化した感があるが、
　　どのような方策を考えているのか。
３　総合計画の後期計画の策定について
　　公募委員も参加し、具体的な作成に向かっての作業が開始
　された総合計画の後期計画について、市長は実現可能な計画
　としたいと表明しているが、実現状況を把握できるような数
　値目標を計画の中に盛り込む考えはないか。　

福田利喜議員

17 年 12 月議会

１　平成 18年度予算編成の方針について
　（１）平成 18 年度予算編成に当たって、市政運営の基本は
　　何か。
　（２）一般財源が 3億 4千万円強の不足と見通しているが、
　　施策の推進と財源不足をどのように調整していくのか。ま
　　た、市政運営や施策に対する満足度を向上させなくてはな
　　らないと考えるが、どのような形で満足度を図るのか。
　（３）事務事業評価を基本として予算編成を行うとしている
　　が、行財政改革プログラムとの整合性はどのように図るの
　　か。
　（４）市政運営の大きな柱として「協働」を掲げているが、　
　　どのような形で行政と市民との協働を具現化しようとして
　　いるのか。
　（５）来年度からはじまる陸前高田市総合計画後期計画の具
　　現化予算であると考えるが、予算にはどのようなものを盛
　　り込む予定か。
２　一次産業の振興について
　基幹産業として位置づけ、振興策を図るとしている一次産業
の振興策を具体的にどのように進めていくのか。
　（１）外貨を稼ぐ産業として水産業が大きな位置を占めてい

　　るが、維持発展させるための施策を具体的に行うべきと考
　　えるが、ワカメやカキ、ホタテなどの養殖水産物の水揚げ
　　数量の維持がブランド維持、価格維持につながると考える
　　が生産量確保を進める施策が必要と考えるがどうか。
　（２）農産物には、転作奨励作物の大豆や小麦などをはじめ
　　農家の経営安定を図る目的で所得安定化対策的な事業もあ
　　るが、漁家経営の安定を図り、継続的な操業が可能になる
　　ような施策を図るべきと考えるがどうか。
　（３）あわびやウニの密漁が報道されているが、漁家の収入
　　としても漁協経営の資産としても大きな磯もの資源が、不
　　当な手段であらされている現状から、密漁防止対策に力を
　　注ぐべきと考えるがどうか。
　（４）集落営農を中心とした農業が進められようとしている
　　が、地域にあった農業の推進を図る必要があると考えるが、
　　産業としての農業と地域環境保全としての農業を組み合わ
　　せた形で、陸前高田の農業を考える必要があると思うがど
　　うか。
　（５）現在、県議会で質疑されている岩手県独自の「森林環
　　境税」についてどのように考えているか。また、実施され
　　た場合において市民負担はどれ位になると予測されるか。
　　針葉樹林の間伐を主体に事業が進められる見込みだが、当
　　市にはどの程度の事業量が発生する見込みなのか。

平成１８年３月定例会

１　平成 18年度予算について
　（１）予算編成に当たって、本市の課題解決へ向けた優先順
　　位はどう考え予算に反映したのか。市長の考える優先順位
　　と市民が期待する優先順位には隔たりがあると思うがどう
　　か。
　（２）一次産業の振興を掲げて、政策運営を行っているが、「食
　　える産業、継続可能な産業」とするための施策の推進が必
　　要と考えるがどうか。また、本年度予算にどう盛り込まれ
　　ているか。
　（３）予算、職員数をはじめ縮小・削減が続いているが、単
　　に削減との発想だけでなく、本来のリストラクチャリング
　　との考え方を持ち、全体を見直し、「必要と考えるところ
　　にはしっかりとした対応を、縮小・廃止が可能なところに

　　は大鉈を」との英断が必要と考えるがどうか。
　（３）当面の間、自立を選択した当市であるが、自立を継続
　　するための具体的な施策は何か。
２　働く場の確保について
　（１）新成人のアンケートに多く見られた、「将来は陸前高田
　　市に住み、ここで働きたい。働く場をつくってほしい。」　
　　との声に対して、どのように応えようとするのか、その具
　　体的な方策を示すべきではないか。
　（２）自動車産業関連企業が県内に多く進出すると観測され
　　るとの岩手県の見通しであるが、当市としても、様々な角
　　度から企業立地へ向け検討すべきと考えるがどうか。
　（３）企業誘致において内陸部と当市では条件的に厳しい面
　　が多いと感じるが、進出する企業に有利と感じられる施策
　　が必要と思うがどうか。
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新
星
会
で
は
、
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
た
議

案
に
つ
い
て
、
十
パ
ー
セ
ン
ト
報
酬
額
を
引

き
下
げ
る
と
し
た
「
陸
前
高
田
市
特
別
職
の

職
員
の
給
与
並
び
に
旅
費
及
び
費
用
弁
償
に

関
す
る
条
例
の
一
部
改
正
」、
教
育
長
の
給

与
を
四
パ
ー
セ
ン
ト
削
減
す
る
と
し
た
「
陸

前
高
田
市
教
育
委
員
会
教
育
長
の
給
与
勤
務

時
間
及
び
勤
務
条
件
等
に
関
す
る
条
例
の
一

部
改
正
」、
及
び
火
葬
場
使
用
料
を
現
行
か

ら
引
き
上
げ
、
さ
ら
に
住
所
用
件
に
よ
り
差

を
つ
け
よ
う
と
す
る
「
陸
前
高
田
市
火
葬
場

に
関
す
る
条
例
の
一
部
改
正
」
に
つ
い
て
修

正
案
を
提
出
し
ま
し
た
。

　

当
局
案
に
対
し
て
修
正
案
を
提
出
し
た
理

由
に
つ
い
て
は
、
確
か
に
財
源
不
足
に
よ
り

一
般
職
の
職
員
給
与
も
二
年
連
続
し
て
引
き

下
げ
ら
れ
る
な
ど
、
行
政
全
体
で
の
経
費
削

減
に
努
め
る
な
ど
し
て
い
る
中
で
、
首
長
と

し
て
自
ら
範
を
示
す
と
の
思
い
で
提
案
さ
れ

た
も
の
だ
と
思
う
が
、市
長
就
任
時
に
二
割
、

さ
ら
に
昨
年
は
五
パ
ー
セ
ン
ト
の
削
減
を
行

っ
て
お
り
、
諮
問
さ
れ
た
特
別
職
報
酬
等
審

議
会
で
も
答
申
を
一
本
化
で
き
ず
、
五
パ
ー

セ
ン
ト
削
減
と
十
パ
ー
セ
ン
ト
削
減
の
両
論

併
記
の
答
申
で
あ
っ
た
こ
と
な
ど
を
受
け
、

市
長
の
責
務
の
重
さ
と
、
公
務
以
外
に
も

様
々
な
チ
ャ
ネ
ル
の
開
拓
な
ど
個
人
と
し
て

も
活
動
が
必
要
な
こ
と
な
ど
、
市
長
と
し
て

十
二
分
に
活
動
し
て
い
た
だ
く
た
め
に
は
、

現
行
の
五
パ
ー
セ
ン
ト
削
減
で
の
市
長
報
酬

の
額
が
ふ
さ
わ
し
い
と
の
判
断
か
ら
で
す
。

一
般
職
の
職
員
の
給
与
を
二
年
連
続
し
て
削

減
し
、
説
明
責
任
を
果
た
さ
な
い
の
で
は
と

の
意
見
も
あ
り
ま
し
た
が
、
職
員
の
引
き
下

げ
も
来
年
三
月
ま
で
の
時
限
立
法
で
あ
る
こ

と
等
か
ら
判
断
し
た
と
こ
ろ
で
す
。

　

ま
た
、
火
葬
場
使
用
料
に
つ
い
て
は
、
引

き
上
げ
は
や
む
を
え
な
い
範
囲
で
あ
る
が
、

住
所
用
件
を
設
定
す
る
こ
と
は
市
外
の
特
別

養
護
老
人
ホ
ー
ム
へ
の
入
居
者
や
単
身
赴
任

等
で
や
む
を
得
ず
住
所
を
市
外
に
移
さ
れ
て

い
る
市
民
に
対
し
不
公
平
を
招
く
恐
れ
が
あ

る
こ
と
か
ら
、
住
所
用
件
の
設
定
に
つ
い
て

の
み
修
正
提
案
を
行
っ
た
も
の
で
す
。

　

十
七
年
度
の
会
派
研
究
事
業
の
一
環
と
し

て
公
開
講
座
へ
参
加
し
て
き
ま
し
た
。
一
月

二
十
八
日
に
東
京
日
比
谷
の
日
本
プ
レ
ス
セ

ン
タ
ー
を
会
場
に
、
財
団
法
人
東
京
市
政
調

査
会
が
「
自
治
体
は
み
ず
か
ら
リ
ス
ト
ラ

で
き
る
か
」
と
題
す
る
公
開
講
座
で
、
土
曜

日
の
お
昼
か
ら
と
の
時
間
帯
に
も
か
か
わ
ら

ず
、
様
々
な
方
が
参
加
し
て
お
り
ま
し
た
。

　

草
野
忠
義
前
連
合
事
務
局
長
の
基
調
講
演

か
ら
始
ま
り
、
新
藤
千
葉
大
教
授
を
コ
ー
デ

ィ
ネ
ー
タ
ー
と
し
て
、
関
大
阪
市
長
、
山
崎

総
務
省
合
併
推
進
課
長
、
君
島
自
治
労
中
央

執
行
委
員
な
ど
が
パ
ネ
ラ
ー
と
な
り
「
自
治

体
は
み
ず
か
ら
リ
ス
ト
ラ
で
き
る
か
」
を
テ

ー
マ
に
パ
ネ
ル
デ
ィ
ス
カ
ッ
シ
ョ
ン
が
行
わ

れ
ま
し
た
。
様
々
な
立
場
か
ら
地
方
自
治
体

が
置
か
れ
て
い
る
現
状
と
、
今
後
の
見
通
し

な
ど
が
話
さ
れ
、
リ
ス
ト
ラ
と
は
人
員
削
減

が
目
的
で
は
な
く
、
仕
事
や
組
織
の
再
構
築

を
言
う
の
で
あ
り
、
単
な
る
人
員
削
減
に
な

っ
て
は
い
け
な
い
。
地
方
自
治
体
が
望
ま
れ

て
い
る
仕
事
や
現
実
の
環
境
に
あ
わ
せ
、
組

織
を
再
構
築
す
る
こ
と
で
あ
り
、
そ
の
際
に

生
じ
る
ム
ダ
を
取
り
除
く
こ
と
に
よ
っ
て
余

剰
人
員
等
の
削
減
が
で
き
る
と
の
指
摘
も
あ

り
ま
し
た
。

　

新
星
会
で
は
、
今
後
も
こ
の
よ
う
な
研
修

会
へ
積
極
的
に
参
加
し
研
鑽
を
深
め
て
、
市

政
に
反
映
さ
せ
よ
う
と
思
っ
て
お
り
ま
す
。

新
星
会
研
修

　

自
治
体
は
み
ず
か
ら
リ
ス
ト
ラ
出
来
る
か

　
　
　
　
　
　
　
　

東
京
市
政
調
査
会
公
開
講
座
に
参
加

パネルディスカッションの模様

メモを取りながら真剣に受講

　

三
月
定
例
会
で
は
、
市
長
報
酬
等
の
改
定
に
つ
い
て
会
派
内
で

様
々
議
論
を
行
い
、
当
局
の
提
案
に
対
し
て
是
々
非
々
の
立
場
か
ら

修
正
案
を
提
出
し
ま
し
た
。
結
果
に
つ
い
て
は
、
新
聞
等
に
て
皆
さ

ん
ご
存
知
の
こ
と
と
存
じ
ま
す
が
、
特
別
職
の
報
酬
等
と
火
葬
場
使

用
料
の
改
定
に
つ
い
て
修
正
案
が
賛
成
多
数
で
可
決
さ
れ
ま
し
た
。

３月定例会報告
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会
派
研
修
で
東
京
滞
在
中
に
サ
プ
ラ
イ
ズ

が
あ
り
ま
し
た
。研
修
会
が
終
了
し
た
あ
と
、

午
後
六
時
か
ら
小
沢
一
郎
代
議
士
と
の
懇
談

会
を
開
く
こ
と
が
出
来
ま
し
た
。
お
忙
し
い

小
沢
先
生
が
日
程
を
割
い
て
私
た
ち
と
の
時

間
を
作
っ
て
い
た
だ
い
た
の
で
し
た
。
当
日

も
深
夜
ま
で
日
程
が
詰
ま
っ
て
い
た
よ
う
で

す
が
、
午
後
六
時
か
ら
一
時
間
少
々
、
貴
重

な
時
間
を
私
た
ち
新
星
会
の
五
人
と
懇
談
し

て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
先
生
か
ら
は
政
治
情

勢
な
ど
を
、
私
達
か
ら
は
地
域
の
状
況
な
ど

を
ひ
ざ
を
交
え
た
な
か
で
話
し
、
和
や
か
に

そ
し
て
有
意
義
な
時
間
を
す
ご
す
こ
と
が
出

来
、
一
同
の
胸
に
研
修
の
良
き
思
い
出
と
し

て
刻
ま
れ
た
出
来
事
と
な
り
ま
し
た
。

　

ま
た
、
小
沢
先
生
の
政
治
家
と
し
て
の
信

念
に
触
れ
る
こ
と
の
出
来
た
時
間
だ
っ
た
と

感
じ
て
い
ま
す
。

　

二
月
十
八
日
の
土
曜
日
に
盛
岡
市
の
岩
手
県

公
会
堂
を
主
会
場
と
し
て
、
岩
手
自
治
体
学
会

の
設
立
総
会
と
設
立
記
念
フ
ォ
ー
ラ
ム
が
開
催

さ
れ
ま
し
た
。
岩
手
自
治
体
学
会
と
は
、
岩
手

県
内
の
地
域
づ
く
り
に
関
す
る
研
究
や
交
流
を

通
じ
て
、
地
域
自
治
の
発
展
と
豊
か
な
岩
手
県

の
創
造
に
寄
与
す
る
こ
と
を
目
的
に
創
設
さ
れ

ま
し
た
。
こ
の
組
織
は
、
研
究
者
（
岩
手
県
立

大
学
や
岩
手
大
学
の
教
授
、学
生
）
と
県
職
員
、

市
町
村
職
員
に
県
議
会
や
市
町
村
議
会
議
員
、

Ｎ
Ｐ
Ｏ
等
で
構
成
さ
れ
て
お
り
約
二
百
名
の
会

員
で
ス
タ
ー
ト
し
ま
し
た
。
こ
の
会
の
立
ち
上

げ
に
は
、
発
起
人
の
一
人
と
し
て
福
田
利
喜
議

員
が
加
わ
り
、
企
画
や
作
業
を
行
っ
て
き
ま
し

た
。
当
日
は
、
設
立
総
会
後
に
、
増
田
知
事
の

基
調
講
演
や
各
分
科
会
に
分
か
れ
て
の
セ
ミ
ナ

ー
な
ど
盛
り
沢
山
な
内
容
と
な
り
ま
し
た
。
設

立
フ
ォ
ー
ラ
ム
終
了
後
は
、
講
師
を
交
え
参
加

者
交
流
会
が
開
か
れ
、
多
く
の
人
と
交
流
を
し

て
き
た
と
こ
ろ
で
す
。
全
国
組
織
で
あ
る
自
治

体
学
会
に
は
、
新
星
会
と
し
て
法
人
会
員
と
な

り
、
様
々
な
研
究
会
等
へ
参
加
し
て
き

ま
し
た
が
、
足
元
で
あ
る
岩
手
県
に
創

設
さ
れ
る
こ
と
か
ら
今
後
は
、
岩
手
自

治
体
学
会
の
活
動
に
も
参
加
し
、
県
内

の
様
々
な
方
と
交
流
を
深
め
、
陸
前
高

田
市
の
発
展
に
少
し
で
も
寄
与
で
き
る

よ
う
に
し
た
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

小
沢
一
郎
先
生
の

政
治
へ
の
気
概
を
感
じ
る

　

岩
手
自
治
体
学
会

　
　
　
　
　

設
立
さ
れ
る

設
立
記
念
フ
ァ
ー
ラ
ム
へ
参
加

小沢一郎代議士を囲んで

西條　廣 福田利喜

小松　眞

松野榮雄

佐藤信一

幹事長
総務常任委員長
議会運営委員

顧　問・議　長
教育民生常任委員

会　長
総務常任委員

事務局長
教育民生常任委員

副会長
議会運営委員長
産業建設常任委員

ご意見をお聞かせください。
　新星会では、会報「新星会」をはじめ、座談
会や意見交換会など様々な活動を計画していま
す。地区公民館、町内会、婦人会や数人の集会
でもかまいませんので、ぜひ気軽にお声掛けく
ださい。どこへでもお邪魔致します。
　皆様の率直なご意見をお聞かせください。

◎連絡先
　会　長　　松野榮雄（55-4416）
　幹事長　　福田利喜（56-2166）
または、会派員へご連絡いただければ幸い
です。 設立記念フォーラムセミナー
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